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Un killer 
chiamato 
traffico 

Perché 
portiamo 
«l'Unità» 

per 
casa» 

L'Unità compie sessantatré anni II 
Partilo romano ha voluto In questa data 
riproporre una Iniziativa che negli ultimi 
tempi ha risentito di una serie di rallenta
menti le cui motivazioni sono molteplici 
ma tutte riconducibili ad un problema di 
(ondo ad un Partito che sta cambiando, 
che i ta crescendo, corrisponde una base 
che al sta riorganizsando, che misura 11 
•tornalo attraverso la lente di una nuova 
trasparenza Informativa, e che, guardin
ga ma fiduciosa, ha Iniziato II conto alla 
rovescia della sua uscita nella nuova ve
ste, Quale la scelta? Una semplice diffu
sione straordinaria cittadina, per sotto
porre al romani qualcosa che va oltre la 
problematica del traffico avvelenato, de
molitore, assassino Una ennesima de
nuncia! vero atto di accusa per Inadem-
6linai, rattoppamenti, nevrosi collettive 

he tutti sappiano che 11 killer da gas di 
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Da domani centro chiuso 
per tre ore di mattina 

«In effetti ce molta confusione ed era il 
caso di spiegare di nuovo la prima fase della 

^ ^ chiusura del centro storico lunedì prossimo 
H (domani ndr) Ed è Innegabile che molte cose 

non udranno per 11 meglio In questo primo 
esperimento Un pò di confusione esisterà 
anche In questo caso ma la scelta era obbli
gatorio farla subito anche l nostri esperti 
hanno concordato sulla gravita dell inquina
mento nel centro- Sono parole dell assessore 
al traffico Massimo Palombi nella conferen

za stampa durante la quale Ieri mattina ha 
fatto 11 punto spiegato nel dettaglio cosa ac
cadrà domani dalle 7 alle 10 30 del mattino 

Questa prima fase del plano di chiusura 
del centro (di settimana In settimana la zona 
chiusa si ampi Ieri e si affiancheranno altre 
misure) non riserva grosse novità In pratica 
verrà applicata rigidamente la chiusura de
gli attuali quattro settori con 1 aggiunta di 
via di San Marco (li breve tratto che collega 
piazza Venezia con via delle Botteghe Oscu

re) e del tratto di via dell Ara Coell tra via 
delle Botteghe Oscure e piazza del Oesu Sarà 
quindi Interrotta la corrente di traffico da 
piazza Venezia a largo Argentina tutte le au
to senza permesso verranno deviate verso 11 
Teatro Marcello da dove si potranno Immet
tere sul lungotevere Insieme a questi il prov
vedimento più atteso «e preparato da tempo» 
afferma Palombi Scatta la limitazione per il 
carico e scarico delle merci dalle 0 alle 20 
sarà vietato l'accesso In una vasta area del 
centro (ben maggiore degli attuali fscttort») a 
tutti 1 mezzi pesanti che superino le 3 5 ton
nellate a pieno carico Potranno passare In 
pratica soltanto!piccoli furgoncini OH altri 
dovranno lasciare libera 1 Intera zona entro 
le nove del mattino 

In sostanza quella di domani è una rigida 
applicazione delle norme vigenti (oltre alla 
disciplina per le merci) a partire dalle sette 
del mattino, cioè prima che una grossa parte 

di auto non autorizzate abbia già varcato l 
settori «Questo grazie alla enorme disponiti 
llta mostrata dal vigili urbani — ha detto 
l assessore alla polizia urbana Ciocci — che 
hanno accettato un grosso monte di or* 
straordinarie che ci permetterà di avere nelle 
strade ben 600 agenti In più del duemila che 
svolgono quotidianamente 11 servizio 81 epe 
ra intanto che giungano pretto a conclusio
ne le procedure avviate per coprire gli Im
pressionanti vuoti di organiceli 

Questo dunque. Il «primo capitolo» SI at 
tendono 1 risultati «sul campo», ma I dubb 
restano molti giusto 1 Invito a prendere l'au 
tobus ma cosa si è fatto per potenziare il 
servizio? Praticamente nulla E solo In quo 
sto modo potrà essere sventato 11 rischio di 
•Imbottigliamento» In tutto 11 perlmentro at
torno al centro 

a. m«. 

Progetti diventati sogni 
Tutti i record negativi 
nella lotta all'ingorgo 

«Sui parcheggi multipiano perso un anno per spirito di rivincita 
polìtica» • Rinvi! anche per la seconda convenzione con il ministero 

scappamento, l'Invivibilità delle strade, Il 
pericolo pedonale, hanno una matrice 
Inequivocabile che provoca una spirale 
senza soluzione di continuità una ap
prossimativa cultura urbana e una Ineffi
cienza cronica 

Questa diffusione straordinaria vuole 
altresì ricordare al cittadini, al simpatiz
zanti e al compagni tutti che «la cittadella 
de l'Unità- malgrado tutte le emargina
zioni passato e presenti, ha toccato con 
orgoglio I suol sessantatré anni di vita e di 
attività determinanti, è comunque 11 7° 
quotidiano nazionale, e si appresta al suo 
rinnovamento dopo una forte o democra
tica consultazione di oltre 90 comitati fe
derali Sarebbe quindi un errore se tutto si 
risolvesse con la mobilitazione di questo 
15 febbraio, e poi 11 silenzio 

Gilberto Filiback 

Il Metrò B 
viaggia con 

un anno 
di ritardo 

Quando I veeehl «mmlnl-
straUrl pittarono le torneine 
I cantieri della metropolitana 
P per la costruitone del mito 
Termini • Reblbble «vivane 
•meleto li tappi e «I trovava-
IW Mn tra meil d'enllclpo aul 
pneramma 0 « l come «gii 
anta Mail pini quel miei Ini-
aUlmenw guadagnati • il t 
««tumulilo un ulteriore rltar-
«•al un anno, In eoldonl que
lla llgnlflc» niente metrò In 
•trvlllo fino a Tiburtlna 
Mira , menu metrò fino a 
intitola nel 14 Ma la situi-
•Ione più assurda il potrebbe 
verllleire H per miracola I la
varti con un «nuli finali», rlu-
•deaero • Muri ultimili ee-
•ando le del* stabilite In qui
tto U H Infetti il mura do-
vnkke rimanere firmo lo i l » 
Maiamandila rlcoetruslone 
del veeehlo traila Uurentlno. 
Termini U nuovi Ucnlehe 
•••Mala per II nuove perento 
IMI) il potrebbero Infetti con-
•Mart con l'inveccrilallnlma 
lima B e le vetture «irebbero 
eMlretU) a rlmenere ferme 
i'missoro Palombi promette 
per giugno fintilo dei lavori di 
•maquillagi'! ma non w la 
lente di dire geremie Del re
ità ira itala proprio la Do con 

II i w Mtruilonlimo nel mano 
1 t a Impedirò alla giunta «I 
•tallirà di precedere In lampi 
rapidi 

E intanto 
sulla linea A 
tutto è fermo 

al 1985 
Tra 11 prossimo ottobri e il 

giugno dell SS verranno come 
gnate 38 carrozze di metrò «Ai 
ordinile dilli giunto di lini 
•tri In previsione di quello la 
nuova immlniitraiione non il 
è neanche preti la briga di ap
prontile Il capannone previsto 
a Oeteria del Curato come de 
pooito ne di fare i conti per re 
peri» il personale da deitinari 
all'utlliiio delle nuove vetture 
ni meno che mal discutere con 
l'Atee come rlorianlnare II ter 
villo bui sulle baie del nffor 
MIMMO di quello metropolita 
no Zero aaoluto anche per la 
coitruiioni del collegamento 
pedonile fri II «azione metrò 
di Ponte Lungo e quella ferro 
viirji della 1\iscoiana Per 
questa opera (inserite nelle pn 
ma convenzione) li giunta di il 
nlitra ha lisciato nei canotti di 
Signorello ila il progetto di 
inanima eia una richiesta per 
quello eeecutivo Tempi ancora 

Siiu lunghi per il prolunsnmen 
o dilli linei •*• Tino allo Cir 

convillijlone Cornelia (4 sta 
zioni) perché previeta della ee 
conda convenzione che aspetta 
ancora di essere firmata insie 
mi il ministro L operazione 
costerebbe secondo il progetto 
approntato dai passati «mmi 
nutritori 530 miliardi Per 
aprire i cantieri potrebbero in 
tanto essere utilizziti i 90 mi 
llerdl previsti (per la pressione 
del Pei) dilla Finanziaria 87 

Quel Lido 
di Ostia 

sempre più 
lontano 

Anche per la Home-Lido, Il 
calvario quotidiano delle mi
si i a la di pendolari di Ostia, il 
futuro dice metropolitana leg
ger» llprogettoerattatofatto 
approvare al ministro, dopo 
forti premorii di comitati di 
lotta degli utenti, del comuni* 
iti della giunta capitolina, 
nell'84 La ristrutturazione, 
che prevede Interventi tulle 
rotaie e la linea aerea e l'am
modernamento delle stalloni. 
ha un cotto totale di cento mi* 
llerdl, 42 dei quali disponibili 
attraverso il Fondo investi
menti per l'occupailone II ter
mine del lavori sarebbe arri
vato con 189, l'anno d'oro del 
nuovo metrò U Ma l'attuale 
amministrazione ha perso 
inutilmente un anno di tempo 
decidendosi soltanto ora a da* 
re I lnlilo al lavori e si può az
zardare che il merito del sospi
rato via sia solo del fatto che 

Srima di fare 1 bagagli la giun< 
i Vetere aveva già appaltato I 

lavori e la pressione delle ditte 
In questi mesi si e fatta senti
re Ma 11 tiepido interesse della 
nuova amministrazione verso 
la ristrutturazione, oltre al ri
tardi, causerà un mare di guai 
agli utenti perché non e stato 
Intanto previsto un adeguato 
plano di emergenza per il tra
sporto del pendolari dalla Ma-
gitana a Termini durante i la
vori 

progetto integrato per 11 
trasporto pubblico, metrò. 
ferrovie urbane. rlorganlsM-
glorie dogli autobus, ritorno 
al tram, grand) opere di via
bilità. D'accordo però, aspet
tando tutto questo, come 
combattere l'ingorgo che ci 
a/nigge quotidianamente? 
Un progetto i comunisti ce 
l'hanno, al chiama «fast busi 
* la carta giusta per evitare 
che a progetto di chiusura 

del centro storico per fasce 
orarle, In vigore da domani 
non si riveli un fallimento 
Dodici linee veloci che colle
gano le medie periferie con 11 
cuore della città sono realiz
zabili nel giro di tre mesi un 
anno Questo perché I tecnici 
messi al lavoro dal Partito 
comunista hanno Individua
to dodici percorsi protetti 
che possano avvalersi In 
gran parte di corsie prefe

renziali già esistenti A ren
dere più accattivante questo 
plano per chi vuote lasciare 
l'auto a casa sono previsti 
autobus navetta che dalle 
zone più decentrate portino l 
passeggeri al capolinea dei 
•superapldl» e parcheggi di 
superficie (già realizzati o 
per l quali sono immediata
mente disponibili aree ido
nee) al servizio di chi preferi
sce o è costretto a raggiunge

re 11 «fast busi con la sua 
macchina 

Le partenze di questi auto
bus speciali sono state indi
viduate ali Aurelio, Monte 
Mario Foro Italico, Stadio 
Flaminio Parioll Nuovo Sa 
lario Nomentano, Tlburti-
no Prenestino Colombo 
Ostiense Olanlcolense per 
tutti destinazione centro sto 
rlco La durata del percorso 
tutto su Itinerari protetti e 

sorvegllatlsslml da vigili e 
squadre di controtto dell A-
tac, dovrebbe Impiegare 
15 20 minuti II servizio di 
•fast busi proposto dal co
munisti se fosse accolto dal
la giunta e divenisse operati
vo sarebbe pubblicizzato in 
tutte le famiglie con depliant 
curati dal Comune Ma per 
porre I Atac in condizioni di 
reggere ali urto della pro
gressiva chiusura del centro 
storico 1 comunisti Insistono 

Dal nostro corrispondente 
TIVOLI — Uns trasformazione profonda ha cambiato r.cll ultimo 
decennio il volto dell area metropolitana il rapido sviluppo urbe 
n(itleo « la forte e re scita demografica nella zona nord est della 
provincia rappresentano, insieme «Uà inadeguatezza delle infra 
strutture ili elementi dai quali è partito lo studio sulla mobilita e 
I trasporti delta federazione di Tivoli del Pei 1 comunisti 1 hanno 
presentato ieri in un convegno durato I intera giornata nel cine 
ma Rossi a Mentana indicando i progetti e gli obiettivi da perse 

«In un sistema giunto ormai a livelli da collasso - ha affermato 
nella rtlailone Vincerne Caruso, coordinatore del gruppo di stu 
dio — il Inseriranno le nuove scelte por Koma capitale e le grandi 
infrastrutture territoriali che si ipotizzano tre il Tevere e 1 Apple 
Non possiamo non tenerne conto e fondamentale e una diversa 

Pei di Tivoli: 
un piamo 

sui trasporti 

I sogni nel cassetto A con
dannarli a una fine tanto in-
S[lorlosa sono stati Signore!-
o <fc Company un po' per 

vendetta politica verso la 
passata amministrazione di 
sinistra, un pò per Immobi
lismo, un po' perché gli Inte
ressi del «successori! vanno 
In direzioni diverse Eppure 
quel progetti, dal completa
mento della tangenziale Est 
all'Inaugurazione del metrò 
fino a Reblbbla (per fare solo 
due esempi) sarebbero una 
manna per 1 romani condan
nati all'Ingorgo quotidiano 
•Sulla vicenda del parcheggi 
multipiano, per esemplo 
I assessore Palombi — ricor
da Il predecessore Giulio 
Benclnl — ha azzerato tutto 
II lavoro elaborato dal tecni
ci su commissione della pas
sata giunta E partito da lon
tano individuando come 
"papabili 170 piazzo di Ro
ma Neil elenco non ha trala
sciato neanche piazza Vitto
rio e piazza della Repubbli
ca Tutto per tornare grosso 
modo alla Usta stilata prima 
del cambio della guardia In
somma un'Inutile perdita di 
tempo» 

•Ma le nostre considera
zioni non finiscono qui — 
continua Benclnl —, non è 

un caso che parlando di par
cheggi gli unici progetti ri
pescati sono stati quelli del 
multipiano (10-15 milioni a 
posto macchina), un affare 
con 1 flocchi, mentre 11 pro
getto per quelli a raso sia fi
nito nel dimenticatolo Per 
non parlare dell Ipotesi di 
convenzione con te ditte pri
vate che costruirebbero l 
multipiano I nostri succes
sori intendono concedere lo
ro molto molto di più di 
quanto noi avevamo In men
to 

Interessi politici diversi, 
vendetta politica ma anche 
una diversa filosofia della 
mobilità Parcheggi multi
piano senza quelli scambio a 
raso significa non puntare 
sul mezzo pubblico ma offri
re solo una e nane he ali auto
mobilista che non vuole ri
nunciare ali auto privata 

«Che al mezzo pubblico gli 
assessori del pentapartito 
non tengano più di tanto è 
lampante — spiega Piero 
Rossetti consigliere comu
nale responsabile del settore 
trasporti della federazione 
comunista romana — La 
passata giunta di sinistra 
aveva ordinato, utilizzando 
fondi del risicato bilancio co
munale, nuove carrozze del 

metrò e delle ferrovie In con
cessione (di queste ultime 
dovrebbe occuparsene addi
rittura Il governo). I tempi di 
consegna sono vicinissimi (a 
partire da luglio) ma l'attua
le giunta non si e preoccupa
ta ni di costruire I depositi 
né di predlsporne l'utillizo 
né di studiare insieme all'A-
tac la riorganizzazione del 
servizio visto che ferrovia e 
metrò aumenterebbero la 
capacità di portata del 25%» 

Ma neanche le grandi In 
frastrutture viarie hanno 
avuto fortuna s e n » l'im
mobilismo della nuova mag-
Sloranza il prolungamento 

ella Palmiro Togliatti e 
quello di via Isacco Newton 
sarebbero stati pronti l'anno 
prossimo infatti la giunta 
Vctcre aveva assegnato la 
concessione a un consonilo 
che si era impegnato a con
segnare le opere in tre anni 

A fare le spese di questa 
politica del trasporti di con
seguenza è tutto li progetto 
Integrato per 11 trasporto 
pubblico firmato nelTBa 
d intesa con ministro « Re
gione Infatti, rimasta Inat
tuale la prima convenzione 
per la seconda il aspetta an
cora la firma. 

Antonella Calata 

Roma-Pantano 
anche una 

mega-galleria 
nel cassetto 

La giunta di sinistra era 
accorsa al capezzale dell'a
gonizzante ferrovia Roma 
Termini - Centocelle - Pan
tano - San Cesareo di pro
prietà del governo che l'ha 
abbandonata a se stessa so
spendendo anche 11 servizio 
San Cesareo - Fiuggi II pro-

{tetto, compreso nel protocol-
o d intesa firmato nel) 85 

con 11 ministero del Traspor
ti, ne prevede la trasforma
zione In metropolitana leg
gera fino a Pantano attra
verso la realizzazione di una 
Sallerta Termini • Largo 

lessi - Torplgnattara - Cen
tocelle e un miglioramento 
del tracciato Centocelle -
Pantano, trasformandolo In 
metropolitana di superficie a 
percorso protetto Un'opera
zione del costo di 450 miliar
di che triplicherebbe la capa
cità di trasporto della linea 
«liberando» 170 bus costretti 
oggi a fare lo stesso tragitto, 
In appoggio alla linea ferro
viaria La giunta Signorello 
ha bloccato 14 miliardi della 
Finanziarla '85 destinati alla 
stesura del progetto esecuti
vo, 1 13 miliardi destinati al 
miglioramento del servizio l 
fondi per 1 parcheggi scam
bio lungo la linea Rischia di 
perdere, se non presenta un 

Srogetto, anche una fetta del 
mila miliardi della Finan

ziarla '87 destinata alle fer
rovie In concessione II Pel 
sta raccogliendo le firme sot
to una petizione popolare 

Tangenziali: 
a Est 

si aspetta 
l'appalto 

Le tangenziali rappresenta
no un altro buco nero nel bi
lancio dell'attività del penta
partito capitolino Per quanto 
riguarda il completamento 
della tangenziale Est fino a 
cotlegarsl con l'Olimpica, sol* 
topassando la via Nomentana, 
siamo ancora alle calende gre
che SI aspetta che venga ag
giudicato l'appalto dopo che 
le ditte escluse dalla giunta di 
sinistra perché In odore di ma
fia avevano fatto ricorso e la 
prima gara era stata sospesa 
dal giudice Nel frattempo II 
finanziamento di 34 miliardi e 
rimasto -gelosamente» custo
dito in banca Ritardi biblici 
anche per la prosecuzione del
la Palmiro Togliatti dal Cen
tro Carni fino alla Nomenta
na (Casal del Pazzi) la cu) deli
bera bloccata dall'ostruzioni-
imo de giace ancora ^attua
ta Il ritardo del progetto al ri
flette anche sul lavori per il 
cavalcavia su via del Fiorenti
ni (che fa parte del progetto 
Palmiro Togliatti, ma l'au
mento del finanziamento pre
visto nel bilancio è stato otte
nuto proprio dai banchi del-
I opposizione 

Per la tangenziale Isacco 
Newton (dal viadotto della 
Magliana a via del Colli Por-
tuensl) neanche la battaglia 
del comunisti è riuscita a farla 
Inserire nel primo lotto degli 
investimenti e del secondo lot
to se ne parlerà chissà quando. 

Parcheggi 
scambio, 

«dispiacciono» 
alla De 

I pareheggi, «tulli chi da uà 
po' di tempo vengono ibandie 
rati come l'aieo nella manica 
del pentapartito, «ano al em
iro di un miticolo» studio 
comralieionito dalla panate 
amminiitiaiiOMi aiuti di quii 
progetto i •luccneoris hanno 
strisciato eolo il capitolo dei 
multipiano (costo 10-15 milioni 
a potto auto) dimer'lcandr. 
quello dei pucniggi a rato dal 
contenuto coito di un milioni a 
posto auto Per queeti ultimi 
individuiti come Dianoli di so 
ita ecimbio con il meno pub 
buco ne ira ititi progettati 66 
18 furono reallnati, 16 erano 
itati approvati • c'«a un finan 
eumento in cono di 20 miliardi 
(lisciati inutiliexati da Signo 
rello&OeperglialIriiipn 
vedeva uno staniìemento in 
nuo per almeno 80 miliardi DI 
tutto queeto picchetto par 
cheiei i auto reallnato eolo 
quello di piallale della Radia 

Per 1 multipuuio invece i n 
no etata individuata li a m , 11 
poteal di convenzione • li ditte 
intireiiati alla realluaiione 
Palombi a gli altri (per pura 
vendetta politica) hanno rico 
minciato da Miro, facendo uni 
Iute di ben 170 plani, poi ri 
dot» a 41, poi più o mino alle 
etesii proposta (salvo pochi ec 
cenoni) evenuta delle inulta 
ammimitraiioni, avendo come 
interlocutori 11 attui ditti di 
•Ilo» Intantoug pena iman 
noimeuodiUmpo. 

Quel «fast bus» che si chiama 
Sul tavolo della discussione il progetto presentato dal Pei per percorsi veloci di trasporto pubblico da realizzare subito - Dodici 
linee protette che collegano la media periferia con il cuore della città * Un sostegno indispensabile alla chiusura 

anche sull'aumento del per
sonale (entro gennaio '88 tra 
trasferimenti e assunzioni 
gli autisti dovrebbero diven
tare mille In più), sulla pro
duttività delle vetture, cala
ta In tre anni dallB6% al 
75% e su una politica tarif
farla che riconquisti all'a
zienda gli oltre centomila 
utenti perduti dopo gli ulti
mi aumenti del biglietti 

ari. ca. 

orgnnirzazione del trasporto» 
1 dati inseriti nel documento presentato dal Pei dimostrano 

come mano aumentati negli ultimi anni ì volumi di traffico sulle 

;rondi arterie radiali sulla Salaria nell B3 sono state censite 
8 728 auto al giorno ed il pendolarismo {e mnreso quello ferro

viario) ha raggiunto livelli impressionanti (l l 000 partenze al gior
no da Mentana Monterotondo, 9000 da Tivoli Guidonia) 

Quali le idee dei comunisti della federazione di Tivoli* Poten 
siamento dei servili ferroviari e dell Acotral con la costituzione di 
nodi interscambio Parallelamente e A un progetto di migliora 
mento del sistema viario Con quali risorse? «Attivando energie e 
investimenti — ha detto Caruso — attraverso il concorso di Stato 
e enti locali- Ha concluso il convegno Angelo Fredda della tegre 
tene regionale del Pei 

an. cL 


